

Délibération affichée à l'Hôtel de Ville  
et transmise au représentant de l'Etat  
le 9 janvier 2020

## CONSEIL DE PARIS

### Extrait du registre des délibérations

-----

### Séance des 9, 10, 11, 12 et 13 décembre 2019

**2019 V. 572** Vœu relatif à la pose de signalétique et à la dénomination Raymond Poulidor de l'anneau cyclable du polygone dans le bois de Vincennes

-----

### Le Conseil de Paris,

Considérant le vœu relatif à la rénovation de l'anneau cyclable du polygone adopté le 2 avril 2019 au Conseil de Paris sur proposition de Nicolas Bonnet Oulaldj et des élu·e·s du groupe communiste – Front de Gauche ;

Considérant que les travaux de rénovation ont eu lieu à l'été 2019 sur l'anneau cyclable ;

Considérant que cette rénovation portait d'une part sur la réfection du revêtement, et d'autre part sur la pose d'une signalétique claire permettant de prévenir les conflits d'usage ;

Considérant que la rénovation de cet équipement sportif unique en Ile-de-France s'inscrit dans la volonté de la Ville de construire un héritage fort des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 pour le développement de la pratique du vélo ;

Considérant l'utilité de cet équipement d'actions de prévention routière pour les publics scolaires et les écoles de vélo dans le cadre du « savoir rouler », ou encore permettant l'organisation de courses et d'animations sportives pour les associations sportives locales ;

Considérant que Raymond Poulidor, l'un des cyclistes français les plus populaires, nous a quittés le 13 novembre 2019, ayant grandement marqué l'histoire du sport ;

Considérant la carrière professionnelle de Raymond Poulidor, qui commence en 1960 et s'achève en 1977 avec 189 victoires, notamment le Tour D'Espagne en 1964, Paris-Nice en 1972 et 1973, Milan-San Remo en 1961, la Flèche Wallonne en 1963, le Critérium du Dauphiné Libéré en 1966 et 1969 ;

Considérant qu'il a remporté le Championnat de France de cyclisme sur route en 1961, et qu'il remportera 3 médailles de bronze et une médaille d'argent aux championnats du monde de cyclisme sur route ;

Considérant que la carrière cycliste de Raymond Poulidor est intimement liée à celle de son rival Jacques Anquetil et que le Vélodrome de la Cipale, lieu d'arrivée du Tour de France de 1968 à 1974, porte le nom de ce dernier ;

Considérant que les équipements et les espaces publics de notre ville sont, par leurs emplacements, par leurs dénominations, des vecteurs de mémoire, et de transmission de valeurs ;

Considérant l'importance accordée par la Ville de Paris au patrimoine et au travail de mémoire pour les futures générations de Parisiennes et de Parisiens ;

Sur proposition de Nicolas Bonnet Oulaldj, et des élu·e·s du Groupe communiste-front de gauche,

Émet le vœu que :

- la Ville mette en place dans les plus brefs délais la signalétique adéquate afin de prévenir les conflits d'usage et d'assurer la sécurité des usager·e·s ;
- la piste cyclable du Polygone dans le bois de Vincennes soit nommée « Raymond Poulidor » afin de lui rendre hommage.